
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民主黨在
今屆立法會選舉的地區直選中遭遇滑鐵盧，
新界西全軍盡墨，為此該黨聲稱要痛定思
痛，加強改革決心。有民主黨核心成員透
露，會鼓勵更多黨內新面孔參與年底的領導
層改選，讓老一輩退下火線，以「新形象」
再上路。不過，公民黨立法會議員湯家驊就
指，雖然民主黨失守新界西，但從整體得票
來看，卻有增加，「不覺得選民懲罰民主
黨」，擔心民主黨亂了陣腳，放棄與中央政
府商討的路線，對政改步伐不利。他指，要
爭取有真正雙普選，必須「裡應外合」，其
他政黨可以選擇激進路線，但不應該攻擊溝
通路線。
兩名立法會議員李永達、黃成智未能成功

連任，令民主黨內求變呼聲加劇，更有人希
望領導層全由新面孔出任，所有舊人都退下
火線，主席一職可由新丁議員黃碧雲或胡志
偉擔任。聲稱「有家事」而在今屆立法會選
舉中臨陣退出的尹兆堅，亦被指有意問鼎主
席位置，因他認為自己年輕且有活力，有能
力應付黨務，副主席就由黨內年輕一輩如區
諾軒、羅健熙等出任云。

得票增證失利無關路線
對民主黨有意「大執位」，湯家驊認為，

從今次選舉結果來看，民主黨實際得票數目
有所增加，選民並無懲罰民主黨，「新界東
劉慧卿得票增加了5,000票，至於黃成智佢衰
就是佢自己問題，蔡耀昌一早就知他唔得；

而新界西方面，大家都知道什麼原因，你們
(傳媒)都不要問我有關余若薇的問題」。他直
言，民主黨失利並非因支持政改，而是有很
多其他因素，包括候選人的個人因素、議席
增加及候選人數目增加等原因，結果並非所
謂「公投派」得勝。

憂拒溝通不利爭雙普選
湯家驊認為，政改問題涉及很多細節，若

民主黨新領導層轉變路線，拒絕談判的話，
對爭取雙普選來講並無任何好處，公民黨本
身也需要明白談判的重要性。就「人民力量」
推動拉布策略，湯家驊形容為原子彈，除非
涉及重大議題，否則不應該任意採用；又指
在新一屆立法會會期，反對派應該積極些，
全面搶攻各事務委員會正、副主席位置，甚
至立法會主席、內務委員會正、副主席，財
委會正、副主席等。

香港文匯報訊（記者　陳鳴）2012年末代
高考和首屆文憑試展開，適逢考評局成立35
周年，可謂其劃時代的里程碑。該局昨舉行
「考評專業創未來」時間囊啟動禮，多位與
公開考試密切相關的社會人士均帶同別具意
義的物品，包括新學制資料套光碟、首屆文
憑試證書樣本、考生試卷正本及放榜新聞剪
報等，一同放進時間囊，預算在2027年即考
評局50周年時重新開啟。

吳克儉：考評局推陳出新

昨典禮由教育局局長吳克儉、考評局主席
陳仲尼主持，出席嘉賓包括考評局秘書長唐
創時，委員莫慕貞，文憑試生吳偉嘉、鄧婉
芝及廖富瑩等。吳克儉致辭時指，考評局一
直為香港提供高質素考試服務，上世紀80年
代起統籌中學會考和港大與中大的入學試，
2002年由考試局改名作考試及評核局，更專
業地處理各項考核事務，2008年又引入口試
錄影上訴機制等，足見推陳出新的理念。

陳仲尼：將內外精益求精

陳仲尼則稱，未來會從「外、內」兩方面
帶領考評局精益求精，對外包括未來3個月
率團到英、美、加等地推介文憑試，提升全
球認受性，對內則已就文憑試進行檢討，預
計明年初會公布結果；他又指會致力提升考
評局透明度，及增設培訓和梯班制度，優化
考評局人才質素。
多位嘉賓昨亦把紀念品放進時間囊，如莫

慕貞帶來一把準確的傳統中式秤，寓意未來
考試繼續準確無誤，助社會尋找合適人才。
3位文憑試生分別把自己的中、數及通識試
卷正本放入時間囊。正就讀中大工商管理的
鄧婉芝表示，希望15年後重看試卷，重溫昔
日考試時的拚勁、鬥志與毅力。

香港文匯報訊（記者　林珈南、陳鳴）教
育局昨午向全港學校發出通告，向學界介紹
國民教育政策的修訂詳情，文件指當局在8
月向學校發放的一次性「德育及國民教育科
支援津貼」，現改名為「德育及國民教育支
援津貼」；學校可自行運用53萬元津貼額，
直至用完為止，毋須退還。另開展國民教育
科委員會昨召開首次會議，主席胡紅玉指，
學校可更靈活運用上述款項，除可用作推展
國民教育外，也可投放於生命教育、性教
育、禁毒等德育範疇中。

胡紅玉：靈活運用無壓力
開展委員會昨午召開首次會議，主席胡紅

玉會後表示，因為現時學校已毋須將國民教
育獨立成科，而是可以透過其他科目如中國
歷史科去教授，因此津貼亦可以靈活運用，
也毋須將津貼退還予教育局，「關於津貼應
用是很靈活的，不會對學校構成壓力；教育

局已放寬(使用)津貼的規限」。教育局常任
秘書長謝凌潔貞補充指，即使學校完全不
把津貼用於國民教育，只用於德育範疇也
可以，例如生命、宗教、性教育或禁毒知識
亦可。
胡紅玉又表示，今次會議未有談及是否撤

回國教科和指引問題，而下周四(27日)委員
會會再就指引內容開會。她重申，委員會的
討論空間很大，包括撤回與否等。她指委員
會原則上已授權給她與政府討論撥備成立基
金，讓有興趣發展國教課程的人士申請，但
暫時未有詳情。

將晤陳惜姿黃之峰聽意見
至於委員會名單，胡紅玉指，名單已按8

月22日成立當日所公布的落實。至於拒絕加
入的國民教育家長關注組召集人陳惜姿和學
民思潮召集人黃之峰，胡紅玉表示會另外約
見二人，以收集意見。

吳克儉：可配合校本需要
教育局局長吳克儉昨出席公開場合時重

申，辦學團體及學校可依據辦學理念和方
針、準備情況等，自行決定是否開展國教
科、推行方式及時間。至於53萬元的支援津
貼，校方可按自己的方式靈活運用，配合校
本需要。對於外界揣測政府以53萬元利誘學
校推行國民教育，他回應指，部分學校已開
展國民教育，政策修訂後學校有更大自由度
運用資源。

陳仲尼：認識國家很正常
考評局主席陳仲尼表示，國民認識自己的

國家十分正常，只要過程中沒有迴避國家不
足的地方，而是做到「是其是、非其非」，
即正好體現教育強調多角度及批判思考的精
神。就政府應否撤回國教科課程指引，陳指
沒有個人立場，但認為政府推行任何政策
時，均須凝聚社會最大共識，希望當局聽取
各界聲音。他又重申，國教科不會成為考試
科目，他是在這個理解及承諾下才答應上任
考評局主席，他亦歡迎公眾監察他和考評局
的工作。
廠商會中學校長麥耀光表示，非常歡迎最

新的撥款安排。他直言，今年學校未能申請
禁毒基金，因此教育局的津貼正好派上用
場。他表示，學校可以利用撥款資助學生參
與品德教育活動，如公民教育營等。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

新一屆立法會即將開鑼，鑑於議席

由60席增至70席，加上「一批新人

換舊人」，連同7名重返議會的議員

在內，一共有35名「新議員」，秘書

處為使「新丁」更快「上手」，盡速

掌握議會運作，特別舉行了「迎新

營」，昨日先行安排一眾新議員在大

樓內「走一圈」，讓他們知道多個會

議廳、洗手間等位置，但只有13名

新任及重返議會的立法會議員報名

出席。多名議員均表示，立法會大

樓設備很好，面積亦相當大，但這

個「位」不易坐，責任相當重大，

需要悉力以赴。秘書處下星期將會

舉行多場簡介會，向議員及議員辦

事處職員介紹議事規則及秘書處運

作等。

「齋飲」橙汁 各自「埋堆」
立法會秘書處昨日起一連5日，為新加入

以及重返立法會的議員舉辦簡介會，介紹
立法會大樓的設施，現任秘書長吳文華及
候任秘書長陳維安全程陪伴，詳細向出席
議員講解。秘書處相當周到及體貼，為免
議員一早參與簡介會，沒有時間吃早餐，
先行在前廳安排精美早餐，但出席議員還
未「熱身」，並無享用，只是「齋飲」橙
汁，各人表現亦較為拘束，實行「各自埋
堆」，功能界別議員與反對派議員成分庭抗
禮之勢。
民主黨「新丁」黃碧雲就相當出位，一走

入前廳，二話不說就用手打一打立法會鎮會
之寶的開會銅鑼，即場「㝣㝣聲」，新民主
同盟范國威也「有樣學樣」大力打下去。
最令新任議員感興趣的環節，應是會議

廳的設施，議員都很細心聽講。及後，眾
議員再到禮品部，參觀各種立法會產品，
未知議會規矩是否太過嚴肅，當議員走到
兒童學習廊時，立即「童心大發」，走到給
小朋友玩耍的長㟜前坐下來，把玩㟜上的
積木及學習卡。

陳㞫鑌取消遊埠勤學習
民建聯立法會議員陳㞫鑌表示，以前經

常到立法會大樓內開會，只是身份有所轉
變，經過秘書處介紹後，更加了解大樓設
施，以兒童學習廊最為吸引，希望日後有
機會可以帶同女兒或其他小朋友到此參
觀。他發覺新大樓內有很多會議室，面積
亦很大，可以容納30人至40人，日後可與
居民到此開會，毋須像舊大樓內要與其他
人士爭房用。作為議會「新丁」壓力不
小，他更取消原先計劃好的旅遊活動，希
望盡快掌握好議會工作。

鍾樹根坦蕩蕩毋懼天眼
同屬民建聯的立法會議員鍾樹根亦形

容，立法會新大樓很大，設備亦遠較區議
會、市政局優勝，擔心會迷路。對大樓內
滿布攝錄機，出席會議時都會被攝入鏡
頭，且很多位置都能夠被記者及公眾看

見，鍾樹根就說，自己光明正大，歡迎外
界全方位監察議員，而作為超齡「新
丁」，他相信自己會很快上手。

吳亮星重返議會再培訓
金融界功能界別議員吳亮星雖非議會新

丁，但也是「初入」添馬艦議會大樓，故
準時出席「迎新營」，並相當細心地聆聽秘
書處職員介紹各種設施，形容「部分是溫
故知新、部分重新學習」。今屆最年輕議
員，漁農界的何俊賢就笑說，覺得大樓設
計方便議員，感到自己以小學生的心態參
觀立法會，又說對大樓的藝術品感興趣。

廖長江料工作忙富挑戰
立法會商界(二)功能界別議員廖長江則

指，此行稱得上為大開眼界，很多設施相
當完善，方便議員使用，而公眾設施亦很
人性化，議員與傳媒之間屬零距離接觸，
具透明度。雖然立法會大樓相當大，通道
很多，但認路一流的廖長江指，自己方向
感很強，不怕「蕩失路」。即將上任，廖長
江稱，已預計到未來4年的工作將會很繁
重，早有心理準備了：「我預計到議會工
作極具挑戰性。」
范國威就說，新大樓比舊大樓守衛更森

嚴，即使取得訪客證，亦有很多地方去不
到，又多了很多保安員，稍後會同秘書處
反映有否改善空間，並希望自己能夠盡快
熟習運作，並會向資深議員請教云。
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讚設備好面積大 嘆責任重唔易做
立會「迎新」13議員入場「熱身」

財爺下周訪台赴「協策」會議 埋時間囊紀念首屆文憑試

53萬國教津貼 亦可用作德育範疇

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）財政司
司長曾俊華將以「港台經濟文化合作協進
會」榮譽主席的身份，率領「協進會」理
事團出席9月25日在台北舉行的「協進會」
與「台港經濟文化合作策進會」第三次聯
席會議。他將於9月24日下午抵達台北，
出席「策進會」舉辦的歡迎晚宴。翌日會
以「協進會」榮譽主席的身份，出席「協
進會」與「策進會」第三次聯席會議。
訪台期間，曾俊華會與經貿財金界別人

士、相關的台灣當局人員，以及在台港人
會面。他亦會參觀台北市內的文創產業設
施。　　
隨團訪台的官員包括政制及內地事務局

局長譚志源，以及相關政策局的常任秘書
長等。他們會分別以「協進會」的常務副
主席和理事身份出席相關活動。曾俊華將
於9月26日返抵香港。在財政司司長離港
期間，由財經事務及庫務局局長陳家強署
任財政司司長。

湯家驊不欲民主黨放棄溝通
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）為慶祝中華人民共和國成立63
周年暨香港特區政府成立15周年，本港7大公務員團體，包括香
港公務員協會、政府人員協會、香港公務員總工會、政府紀律部
隊人員總工會等，昨晚假九龍警察體育遊樂會舉行慶祝晚宴，行
政長官梁振英、中聯辦副主席周俊明、公務員事務局局長鄧國威
出席主禮，保安局局長黎棟國、教育局局長吳克儉、行政會議成
員鄭耀棠等亦有出席，共同祝願國家興隆及香港繁榮。

聯合設宴慶建國63周年
大會召集人郭志德致辭時說，2012年是祖國豐收的一年，在歐

美國家經濟危機的陰影下，國家經濟仍然維持7.5%至8%的穩定
增長；在航天科技方面，祖國太空船成功對接太空站，為未來的
航天發展邁出一大步；在倫敦奧運會，祖國健兒得到38面金牌，
並在多個項目中取得突破。
他續指，香港在與內地經濟融合及蓬勃基建帶動下，依舊百

業興旺，但適逢「選舉年」，個別政黨及議員將小議題政治
化，更將利港政策置之不顧，還謾罵公務員以至策動「拉
布」，終令政府運作大受影響。他深信梁振英是有抱負、願意
聆聽及承擔的領袖，故面對當前的政治、經濟、房屋及人口等
問題，公務員將會同心協力，支持政府有效施政，並會緊守崗
位為香港繁榮穩定努力。

■吳克儉表示，修訂後學校

有更大自由度。 陳鳴 攝

■ 梁 振 英

(前排中)出

席 慶 祝 晚

宴。

香港文匯報

記者

曾慶威 攝

■13位「新丁」議員參加「迎新營」，熟習立法會的運作。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■「新丁」議員們正了解各項細節。

香港文匯報記者梁祖彝 攝
■蔣麗芸模擬進行會議。

香港文匯報記者潘達文 攝

■周俊明出

席 慶 祝 晚

宴。
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記者

曾慶威 攝

■謝凌潔貞指，學校可將津

貼用於德育範疇。劉思諾 攝

■胡紅玉表示，學校可以靈

活運用津貼。 劉思諾 攝


